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Editorial

Crônica

Cesar Prates é advogado de

Ubatuba e atua no direito

empresarial, imobiliário, registral

e tributário no Cone Leste Paulista.

Habite-se

Pedro Cost ,  jornal i s ta ,
escr i tor,  morador  quase
sempre da Barra Seca.

Artigos

Sidney Borges

Tem um filme do Woody Allen
em que ele está na fila do
cinema e na sua frente um
sujeito chato fala alto sobre
Marshall McLuhan. O cara era o
clássico pentelho, daqueles
que perturbam sem cerimônia.
Acontece que na fila também
estava o próprio McLuhan que
Woody Allen levou até o
falastrão e disse que tudo o
que ele estava falando era
besteira. McLuhan confirmou, é
tudo besteira, você não
entendeu nada do que escrevi.
Quantas vezes dá vontade de
fazer isso, pena que os
McLuhans nem sempre estejam
disponíveis.

Algo parecido aconteceu em
Itu, no bar do Alemão, conhecido
pelo parmegiana generoso.
Também tem a ver com cinema,
cinco chopps acima do nível os
ocupantes de uma mesa
discutiam a carreira de Giuliano
Gemma, ator italiano em grande
fase, astro de western spaghettis
memoráveis como o Dólar
Furado. Uma correção, onde
escrevi discutiam, leia-se
berravam, gritavam, clima de
prelúdio de conflito.

Um dos litigantes era o ator e
diretor Anselmo Duarte, que
afirmava que Giuliano Gemma
fora lançado por Visconti em “O
Leopardo”. O outro era um
cinéfilo e crítico de cinema que
dizia que o lançamento do astro

Os sintomas da leucemia em
crianças são provocados pela
diminuição dos glóbulos
vermelhos, glóbulos brancos e
plaquetas. Essa diminuição é
observada nos exames de
sangue, mas também pode
provocar sintomas. As células
leucêmicas podem invadir
outras áreas do corpo, levando
a alguns sinais e sintomas.

Os principais sinais e
sintomas da leucemia são:

*  Sintomas devido à
diminuição dos glóbulos

vermelhos (Anemia). A escassez
de glóbulos vermelhos pode
provocar fadiga, fraqueza,
sensação de frio, tontura, dores
de cabeça, falta de ar e palidez.

*  Sintomas devido à

diminuição dos glóbulos

brancos. Infecções e febre.
*  Sintomas devido à

diminuição das plaquetas. A
escassez de plaquetas pode
levar a hematomas,
hemorragias e sangramento
nas gengivas.

*  Dor nos ossos ou nas

articulações. Isso pode ser
provocado pelo acúmulo de
células leucêmicas próximas da
superfície do osso ou das
articulações.

* Inchaço do abdômen. As
células leucêmicas podem se
acumular no fígado e baço
aumentando seu tamanho. Isso
pode ser notado como um
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Por Cesar Prates

Na semana do meio ambiente
tivemos novamente chuvas que
causaram transtornos a
população. Foram diversos
pontos de alagamento e em
muitos deles o mesmo ocorre

há mais de 30 anos. É a
sincronia de uma alta
precipitação com a maré cheia.
E não há muito o que ser feito. A
lei é da física: Dois corpos não
ocupam o mesmo espaço. Já
não é mais possível o
rebaixamento das calhas dos
rios pelos areeiros artesanais.
A alta procura dos imóveis e a
baixa oferta de imóveis
populares faz casebre em área
de proteção ambiental valer
ouro.

E como equalizar isso,
somente admitindo a
construção de novos
condomínios edilícios. É
inadmissível termos na semana
que se comemora o dia do meio
ambiente pessoas perdendo
seus bens e sua saúde e tendo
que serem removidas de locais
de enchente. Somente uma
política pública de
enfrentamento as resistências
ambientais fara o verdadeiro
desenvolvimento sustentável.

Nessa última semana também

houve o suicídio de mais uma
pessoa dona de construtora. É
a depressão a causadora, sim,
mas o pano de fundo, com
certeza, é a crise que o ramo vem
enfrentando pela falta de
segurança jurídica na
interpretação da lei de uso e
ocupação do solo.

Precisamos urgentemente de
um TAC da construção civil e a
reformulação das regras. Já
temos 80% do território
constituído num parque estadual.
Necessitamos de moradias
dignas fora de áreas de risco. E
somente a construção civil que
nos tirou da caverna e nos
possibilitou vivermos em
condições menos indignas.
Faltam menos de 120 dias para
as eleições e nessa toada e na
fase de pré -campanha já há bons
candidatos para o legislativo e
debata com ele qual a proposta
para o tema. Como equilibrar a
preservação ambiental e o
desenvolvimento e manter a
dignidade da pessoa humana.

Underwood. Esta é a máquina
que vos escreve. Tem o peso de
dois computadores. Não possui
memória, eu é que tenho dela
sempre boas lembranças. Seu
colorido é flamengo. A fita dupla
cor, escreve tanto em preto
quanto em vermelho. Coisas da
modernidade. A intensidade ou
o valor que pretendo dar à
alguma palavra depende da
força que bato em suas teclas
ou da leveza que a palavra
merece, assim suavizo na batida.
Quando me empolgo acelero a
percussão das letras que saltam
de onde repousam; do escuro
buraco negro elas mergulham
para o universo branco do papel,
como pequenos bonecos de
chumbo, registram obedientes a
primeira letra de seus nomes,
formando fileiras para o grande
desfile que passa diante dos
nossos olhos. Alegorias,
odaliscas, mestres-salas em
maiúsculas, arcanjos e
querubins, bailarinas soltas,
pierrôs e pastorinhas
minúsculas viram páginas nesta
usina do passado, que vem
alcançar um novo fevereiro.

Gosto dos sons desta
máquina. Durante a minha
infância acostumei a dormir com
as suas batidas. Acordava
durante a noite e ainda a ouvia.
E voltava a dormir, porque sabia
que meu pai lá estava diante
dela, os dois inseparáveis. É
confortante ouvi-la. Não precisa
de tomada para ligá-la. Ela está
viva! É mais que uma máquina
de escrever. É uma máquina do
tempo. A ela pertence meu
passado e o presente. Às vezes,
viajamos juntos até o futuro,
mas sempre volto às suas teclas.
Ainda menino, vi ela própria
produzir a manchete, entre
tantas outras, que sairia logo
cedo estampada na primeira
página dos Diários Associados
de Assis Chateaubriand: “Hoje
28 de junho de 1968 Prestes Maia
e Faria Lima dão o último adeus
aos nossos bondes”. Era mais
uma máquina que ia e a
Underwood ficava. Seguindo em
frente o maquinista e sua velha
locomotiva, ora subindo, ora
descendo montes da paisagem
do pensamento, entre o deserto
da noite ela vem e me avisa
antes da linha acabar, soa um
sino, o maquinista- datilógrafo
então, puxa uma alavanca e o
velho trem muda de trilho,

Ode a “Macchina”
seguindo em frente, numa nova
l inha.

Ainda guardo e uso alguns
apetrechos de sua intimidade.
Uma cartela de radex e uma
caixa com papel carbono. Assim
como antigas estrelas de
Hollywood, nas valises com suas
caixinhas de pó de arroz.

Um dia destes, meus filhos
tentaram em vão fazer-me
acostumar, óbvio, por um
computador. Conselhos, dicas,
elogios à praticidade do editor
de texto, à sua agilidade, enfim.
Desta vez me deixariam
convincente, acharam.

No primeiro “E aí, pai, escreve”.
Ligaram tudo, sentei à mesa.
“Olha meus filhos”, disse para
perturbá-los: “Não consigo
escrever com a televisão ligada”.
Desistiram.

Numa última tentativa de me
fazer abandonar a velha
Underwood, desta vez todos
torcendo, surgiam as primeiras
palavras silenciosamente na
tela, “Isso, isso, pai, tá vendo...”.
Na empolgação de todos e
quase a minha, fui chegando ao
fim da linha, já estranhando
que nenhum apito me avisava.
Num impulso natural, explico
aos mais jovens que quando
acaba uma linha na velha
Underwood é só dar um “tapa”
na alavanca que o “carro” vira o
rolo e pula para outra linha,
assim procedi como de costume,
antes do final da linha, dando
um tapa no teclado que estava
sob a mesa encostado no
batente da janela aberta, e o
danado deslizou rápido sob a
fórmica e voou para o meio da
Rua Harmonia atrapalhando o

t r á f e g o .  D e s i s t i m o s  t o d o s .
Há pouco tempo, preocupado

com essa minha teimosia e
ojeriza às tecnologias, resolvi
sem muito alarde, dar os
primeiros passos antes de
partir para o computador,
comprei baratinho uma
moderna máquina de escrever
elétrica, para a alegria do antigo
dono, aquelas com esfera da
IBM. Lógico que se trata de uma
usada, pois no mercado já está
fora há tempos. É usada apenas
para repassar o texto. Não
abdico da velha Underwood.
Talvez por isso explique melhor,
o fato de eu gostar de São Paulo
de Piratininga, olhar as horas,
ou o tempo que passa no meu
relógio patacão de bolso e andar
com meu Fordinho 1929 por aí.

Até mais ver.

pedrocosta.pira@uol.com.br

Falando de Saúde

Enfermeira

Iris Netina Marins

Presidente da Fundac

MBA Gestão

em Saúde FGV

Leucemia e Anemia Infantis:
Atenção aos sinais e sintomas!

inchaço do abdome.  As costelas
inferiores costumam cobrir
estes órgãos, mas quando eles
estão aumentados o médico
pode ao examinar o abdome,
determinar quanto aumentaram
e se existe presença de dor à
palpação.

Perda de apetite e perda de

peso. Se o aumento do baço ou
fígado for muito grande, eles
podem pressionar outros
órgãos como o estômago,
limitando a ingestão de
alimentos e levando à perda de
apetite e de peso ao longo do
tempo.

*  Aumento dos

linfonodos. Alguns tipos de
leucemia podem se disseminar
para os gânglios linfáticos
provocando aumento do seu
tamanho. Muitas vezes, os
linfonodos aumentam de
tamanho por estarem lutando
contra uma infecção,
especialmente em lactentes e
crianças. Um gânglio linfático
aumentado em uma criança é
geralmente um sinal de infeção,
mas deve ser examinado e
acompanhado por um médico.

* Tosse ou dificuldade

respiratória. Alguns tipos de
leucemia podem afetar
estruturas no centro do tórax,
como os gânglios linfáticos ou
o timo, pressionando a traqueia
e  provocando tosse ou
dificuldade respiratória.

* Inchaço do rosto e braços. A
veia cava superior, que leva o
sangue da cabeça e braços de
volta ao coração, passa ao lado
do timo. Um aumento do timo,
devido a excesso de células
leucêmicas pode pressionar a
veia cava superior, provocando
a síndrome da veia cava
superior. Isso pode causar
inchaço na face, pescoço,
braços e parte superior do
tórax, dores de cabeça, tonturas
e alteração da consciência. A
síndrome da veia cava superior
deve ser tratada imediatamente.

* Dor de cabeça, convulsões,

vômitos. Algumas crianças
podem estar com a leucemia
disseminada para o cérebro e
medula óssea no momento do
diagnóstico. Isso pode provocar
sintomas como dores de
cabeça, problemas de
concentração, fraqueza,
convulsões, vômitos,
problemas de equilíbrio e visão
turva.

*  Erupções cutâneas ou

problemas nas gengivas. Em
crianças com leucemia
mieloide aguda, as células
leucêmicas podem invadir a
gengiva causando dor, inchaço
e sangramento. A disseminação
para a pele pode causar
pequenas manchas escuras
coloridas que podem se
assemelhar a erupções
cutâneas comuns.

* Fadiga e fraqueza. Uma
consequência rara, mas severa
da leucemia mieloide aguda é
cansaço, fraqueza e problemas
na fala. Isso pode ocorrer
quando um número elevado de
células leucêmicas torna o
sangue espesso, diminuindo a
circulação através dos vasos
sanguíneos finos do cérebro.

Entretanto, a maioria desses
sintomas podem ser
provocados por outras
patologias. Converse com o
médico de seu filho para que a
causa seja diagnosticada e, se
necessário, iniciado o
tratamento.

Eu não disse?
aconteceu em 1962, no filme
Arrivamo italiani, dirigido por
Duccio Tessari. Anselmo tinha
razão, embora não sendo
exatamente estreante, Gemma
estreou para o mundo na
pontinha que fez em O Leopardo.

Cansado de argumentar
Anselmo resolveu espairar,
pediu licença e dirigiu-se ao
banheiro. No caminho notou um
caubói de costas no balcão,
pensou que estivesse tendo uma
alucinação. O cara era muito
parecido com Giuliano Gemma.

Vamos mudar um pouco de
assunto, logo voltaremos.

Naquela tarde decolou de
Buenos Aires um DC-8 da
Alitalia. Quando sobrevoava
São Paulo o avião perdeu um
dos motores que teve de ser
desligado por ter apresentado
superaqueci-mento. O
comandante pousou em
V iracopos. Os passageiros
foram acomodados num hotel
e aguardariam até o dia
seguinte. Dentre eles Giuliano
Gemma que esteve em Buenos
Aires lançando um filme. Ele e
dois amigos embarcaram num
táxi que os levou ao Bar do
Alemão para experimentar o
famoso parmegiana.

Retornamos ao Bar do Alemão,
ou melhor, ao banheiro do bar.

Enquanto se livrava dos
chopps Anselmo viu o caubói
que com um largo sorriso foi

logo perguntando numa
mistura de italiano e portunhol:
o senhor é Anselmo Duarte,
diretor de O pagador de
promessas, Palma de Ouro em
Cannes? Sou seu fã, é um
imenso prazer conhecê-lo, sou
Giuliano Gemma.

Anselmo convidou o astro a
compartilhar a mesa e ao voltar
apresentou o recém chegado.
Meus amigos, vocês querem saber
quem lançou Giuliano Gemma,
que tal perguntar ao próprio?
Giuliano, sem entender direito o
que estava acontecendo arregalou
os olhos ao ver o tamanho do
Parmegiana, exclamou Visconti e
mergulhou de cabeça nas
fraquezas da carne.
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Informações: +55 (12) 99745-6694
Reservas: (12) 99650-7865

• Recepção: (12) 99745-6694
• reservas@pousadaalpes.com.br
• WhatsApp - • Instagram - • Facebook - • Google Maps

A 160 km de São Paulo e a 11 km de Campos do Jordão
Rua Urbano Moreira Filho, 319 - Santo Antonio do Pinhal - SP

Visite nosso site: https://pousadaalpes.com.br

Seu melhor
descanso
na serra!

Chalés individualizados com WI-FI - Piscina e Estacionamento

Literatura

Nalu Sorvetes Café Bistrô
Sorvete da Infância
agora em Ubatuba.

Temos mais de 30 sabores
e todos sem lactose

e gordura trans!
Estamos localizados ao lado do

Poupatempo em Ubatuba.
Temos também: Tortas, Salgados,

Doces Retrô e etc…

Rua Prof. Thomaz Galhardo 1.182

Centro - Ubatuba-SP

Fone: (12) 99792-7476

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA
E CREDIBILIDADE HÁ 38 ANOS

ERRATA
Na última edição do jornal A Cidade, do dia 01 e 02 de junho, sábado e

domingo, ocorreu um erro no número da edição, onde se lê: ED 4860,
leia-se: ED. 4866.

A redação

O Teatro Municipal Pedro
Paulo Teixeira Pinto, em
Ubatuba, vai sediar no dia 18
de junho, das 14h às 17h, o
lançamento do livro “Isadora”
e também uma oficina gratuita
de escrita criativa, ministrada
pela autora Marília Passos.

A obra conta a história da
norte-americana Isadora
Duncan (1877-1927),
considerada precursora da
dança moderna, em formato de
uma peça inédita lançada em
livro pela editora Labrador.

Já na oficina, que será
promovida em parceria com a
Fundação de Arte e Cultura de
Ubatuba (Fundart), a escritora
desvendará o texto a partir de
experiências pessoais,

Autora lança livro e realiza oficina
de escrita criativa em Ubatuba

Evento acontecerá no dia 18 de junho, no Teatro Municipal

constituindo uma apro-
ximação entre os participantes
e a escrita teatral. A iniciativa,
que é voltada para jovens e
adultos interessados no
assunto, deverá ter duração de
aproximadamente três horas.
Para participar, é necessário
enviar e-mail para
projetos.fundart@gmail.com,
colocando no assunto
“Inscrição da oficina”, e
enviando no corpo do e-mail o
nome completo, idade, o
número do RG e um telefone de
contato.

O projeto foi integralmente
realizado com o apoio do
Edital ProAC da Secretaria da
Cultura do Estado de São
Paulo.

Sobre a escritora

Marília Passos iniciou sua
carreira como atriz com
trabalhos para Globo, HBO,
FOX e cinema. Paralelamente,
fez faculdade de dança. Ao
longo da carreira, se envolveu
também com produção de vídeo
e roteiro. Trabalhou como
videomaker e cenógrafa, ao
mesmo tempo em que começou
a frequentar um curso
permanente de escrita criativa
e roteiro. Desde então, lançou
quatro romances e colaborou
com projetos de séries e
diversas revistas.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU
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De Minas pra cá...

Tradição e Cultura
Das GERAIS...

* PAULO ROBERTO ANDRADE,

professor,  jornalista,  la-

dainhense, radicado há 37 anos

na melhor cidade do mundo,

Ubatuba.

CONTRATA
6 carpinteiros - 5 pedreiros - 5 serventes/ajudantes

4 armadores  - Total de 20 vagas
Enviar currículo pelo WhatsApp (12) 99628-4869

Seu nome é José Maurício
Ramos Costa, pessoa
maravilhosa. Quem o conhece
é logo conquistado pelo jeito
gentil e sincero com que trata
as pessoas. Maurício Ramos
Costa, conhecido no bairro da
Sesmaria e na cidade como Seu
Maurício. Nasceu em 1950, em
uma comunidade rural
chamada de Baixão, na cidade
de Ladainha em Minas Gerais.
Sua mãe, dona Tutuca, era
superconhecida na cidade, pois
vendia produtos da roça na
feira aos sábados e durante a
semana ia de porta em porta
vender batata, mandioca,
alface, repolho, maxixe, galinha
caipira e outras coisas que
quem é do interior conhece.

Em Ladainha, era agricultor,
trabalhava na produção de
alimentos como feijão, arroz,
milho, batata, mandioca. Em
1974, Maurício chegou a
Ubatuba, para trabalhar na
construção civil. Fez parte das
primeiras levas de mineiros
que vieram com a construção da
Rodovia Rio-Santos, trabalhou
como servente e depois se
oficializou com pedreiro. Antes
disso, havia conhecido Maria,
sua esposa e grande
companheira, com quem teve
os filhos Marcelo, Marcos e
Maurício, o Mauricinho, hoje
todos homens de grande
caráter, formados e atuantes na
cidade e que também geraram
4 netas e 2 netos para Maurício
e Maria. São seus irmãos Gilda,
Amparo, Maria da Paz Lucila,
Pastor Adelmir da Igreja
Quadrangular, Juvenato, Elcir e
Ditinho Beleza, beleza, já
homenageado nesta coluna.

Maurício costuma dizer que
quando chegou a Ubatuba, não
costumava levar desaforos para
casa e chegou a brigar em
disputas de partidas de

Ele chegou com os primeiros
mineiros, para alavancar o

desenvolvimento de Ubatuba.

Seu Maurício do Sesmarias:
simplicidade e alegria de viver

futebol, na época de ouro do
futebol na cidade. Difícil de
acreditar para quem fica cinco
minutos conversando com ele,
mas confessa que a
proximidade com Jesus Cristo
mudou sua vida. Ao conhecer a
Renovação Carismática
Católica, ele se viu cada vez
mais envolvido e isso mudou
sua maneira de pensar e ver o
mundo. Houve uma mudança
radical, segundo Maurício, que
há mais de 30 anos é um dos
líderes do Movimento

Carismático em Ubatuba o qual
ajudou a implantar.

Morava de caseiro no Lázaro,
perto do Saco da Ribeira com
sua família, mas na década de
1990, construiu sua casa no
bairro Sesmaria. Podemos dizer
que ele foi um dos pioneiros no
bairro, pois quando chegou
havia poucas casas. Lutou com
os demais moradores para
melhorias, como asfalto, água,
luz e o grande mérito desse
mineiro incrível foi estar à
frente da construção da Capela
Santa Clara, onde os católicos
da Sesmaria podem congregar
em missas, no grupo de oração
e demais celebrações. Não
podemos esquecer também que
Maurício trabalhou na
construção de muitas casas e
edifícios em nossa cidade, com
seu ofício de ótimo e caprichoso
pedreiro que é.

Um de seus hobbies
preferidos é aos domingos
pegar seu violão e na varanda
de sua casa cantar modas
sertanejas e canções do padre
Zezinho. Recebe as pessoas de
forma muito hospitaleira e
sempre tem um café e um
biscoito para oferecer.
Humilde e s imples,
intel igente e generoso,
Maurício tem muitos atributos,
mas a alegria que ele mostra
em cada fala, em cada gesto,
em cada sorriso em um
presente para que está perto.
Realmente um privilégio tê-lo
como amigo. A Maurício,
Ubatuba e seu povo devem
também agradecimentos, pois
agregou muito do seu
trabalho,de sua fé e de sua
personal idade para o
engrandecimento dessa
cidade.

Maurício com os seus irmãos

Maurício com a sua esposa Maria

Nem o choque cultural da
Europa, com a imigração do fim
do século XIX e início do século
XX, ou as influências norte-
americanas, conseguiram
apagar a memória da cultura
herdada da África pelo nosso
povo em Minas Gerais. As
comunidades pós-abolição
conseguiram conservar a
cultura étnica dos negros
brasileiros. Uma cultura que
resistiu à opressão do Senhor
escravagista, apesar de
sufocada inclusive pela Igreja.
Nesse universo cultural, está a
Congada.

Segundo o historiador e
professor Alisson Eugênio, da
Universidade Federal de
Alfenas (Unifal) “Em alguns
lugares, antes do fim da
escravidão, os senhores de
escravos permitiam a
manifestação das congadas e
a organização de irmandades,
controladamente, porque
percebiam que essa permissão
dava aos escravos um ligeiro
conforto e acalmavam as

Congada em Minas Gerais:
cultura e preservação

É a cultura do povo negro, é brasilidade,
é orgulho do povo brasileiro.

revoltas e fugas”, o que segundo
o  historiador evitava mortes
de escravos em fugas. O valor
financeiro de um negro morto
era um prejuízo alto.

O congado ou congada,
representa o encontro entre a
tradição africana  com a
religião católica. Nessa fusão
são celebrados santos como
São Benedito, Nossa Senhora
das Mercês e, principalmente,
Nossa Senhora do Rosário, a
quem os escravizados
dedicavam as igrejas que
frequentavam. Na tradição
Afro-brasileira o congado ou a
congada teria nascido com a
vinda do rei do Congo,
conhecido como Chico-Rei, em
um navio negreiro de
portugueses. Levado para Vila
Rica, Chico-Rei teria libertado
e seu filho e muitos negros,
sendo por isso admirado.

Os grupos, ou “ternos”, da
Congada possuem formação,
rito e identidade própria. A festa
é um ritual com canto,
levantamento de mastro, e

coroação dos santos ao som de
instrumentos musicais como
viola, tambor, pandeiro, violão,
e chocalho. Os principais
ternos da congada são:

Moçambique: com cantos e
músicas relacionadas à fé;

Marujada: de origem moura,
utilizam caixas e muitos
chocalhos;

Vilão: se refere a jovens que
assaltavam fazendas. O ritual
alude a este conflito;

Catopés: cantos com ironia ou
crítica social de influência
indígena.

Nesses ritos há também
encenações em memória aos
reinos do Congo e Moçambique,
onde se homenageia a memória
dos antigos reis negros e suas
cortes. Essa tradição é mais
forte no sul de Minas, nas
cidades de São Sebastião do
Paraíso, Cambuquira, Poços de
Caldas, Lambari, Silvianópolis,
Areado, Jacuí, Jesuânia e
Machado.

Há 38 anos informando com

transparência e credibilidade.
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Aniversariantes da semanaPrevenção

Para homenagear um ente querido, mande
a foto do aniversariante da semana

para o e-mail acidadeubatuba@gmail.com

Aumento será de 100% na
cobertura do período e 25%

na quantidade

Ubatuba tem uma excelente
notíc ia  para os
frequentadores das praias: a
partir de julho, a cidade terá
um aumento de 25% na
contratação de guarda-vidas
temporário, que passarão de
40 para 50 e permanecerão
por um período maior: de 90
para 180 dias.

Esta medida atende uma
solicitação do Grupamento
de Bombeiros  Marít imo –
GBMar do Litoral Norte, que
compareceu em uma reunião

Segurança nas praias: Ubatuba terá
mais guarda-vidas temporários

na prefeitura em abril deste
ano para discutir aumento de
efetivo e, como alternativa
para o aumento do número de
prof iss ionais  atuantes,
promover a contratação de
Guarda V idas  temporár io
fora da temporada de verão.

O aumento vai possibilitar
que mais  praias  sejam
guarnecidas por um período
maior de tempo, o que deve
diminuir  o  número de
afogamentos no município. O
comandante do GBMar em
Ubatuba, tenente Eduardo
Motta,  destacou que o
aumento no número de vagas
e do tempo de trabalho para

seis meses vai ajudar muito
a unidade de Ubatuba. “Essa
era uma questão sobre a qual
estávamos nos empenhando
junto à  prefeitura.  A
consequência  direta é  a
melhoria de segurança dos
banhistas em ocorrência de
afogamento. Dessa forma,
conseguiremos aumentar o
número de setores e praias
guarnecidas. É realmente um
impacto positivo na vida dos
moradores  e  tur istas  que
procuram a c idade”,
comemorou.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

Samanta Bolsonaro

Major Franco

Marquinhos

Celso Bala - Um cara de sorte

Rogério FredianiElian Arantes Monteiro de Oliveira
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Defesa Civil

Defesa Civil avalia situação
no município após chuvas

intensas na terça-feira

Regiões apresentam
acumulados pluviométricos

com mais de 100mm

Na manhã da quarta-feira (5),
a Defesa Civil de Ubatuba
trabalhou avaliando a situação
após as chuvas intensas que
caíram durante toda a terça-
feira. Uma equipe esteve no
Parque Guarani avaliando a
possibilidade do retorno das
famílias que ficaram abrigadas
na EM Padre José de Anchieta
para suas residências.

Além da família do bairro
Estufa I, mais quatro famílias

do Parque Guarani passaram a
noite no local, sendo sete
adultos e oito crianças. Já na
EM Ernesmar, na Folha Seca,
quatro pessoas permaneceram
na escola sem conseguir
retornar para casa devido ao
alto nível de água no rio.
Entretanto, devem retornar o
mais breve possível, pois a água
já baixou e é possível fazer a
travessia.

Para garantir a segurança dos
moradores da Folha Seca,  uma
equipe da Secretaria de
Infraestrutura, acompanhada
do engenheiro da Secretaria de

Obras, fez uma vistoria no local
para realizar um reparo
paliativo na ponte onde,  que
não estava indicada a
passagem de veículos.

Algumas regiões acumularam
mais de 100 mm de chuva em
72 horas, o que coloca a cidade
em estado de atenção. Os
bairros onde houve o maior
índice pluviométrico foram
Figueira (112.21 mm), Praia
Dura (105.7 mm), Itamambuca
(101 mm), Perequê-Açu (94.82
mm) e centro (89.67).

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

A necessidade de uma
resposta operacional rápida,
eficaz e segura por parte do
SAMU, vai ao encontro de
necessidades cada vez mais
prementes no atendimento às
situações de urgência e
emergência em nossa cidade.

E nessa toada a prefeita Flavia
investe pesado no cuidado aos
acidentados, sejam turistas ou
moradores.

Há um paradoxo a ser
transposto pelos serviços de
urgência no que diz respeito à
resposta imediata ao chamado.
Nas cidades com bom nível de
desenvolvimento há uma boa
malha viária, sendo que, no
entanto, com freqüência, há
deterioração das condições de
tráfego. Por outro lado, nas
cidades pouco desenvolvidas e
mais afastadas dos grandes
centros, a circulação é
facilitada pelo tráfego, muitas
vezes, quase inexistente, mas
por outro lado, a malha viária
é precária, o que dificulta o
acesso a áreas limítrofes e

Prefeita Flavia investe
em motolância

Investimento na saúde

zonas rurais. Desta forma, seja
qual for à combinação, o tempo
resposta tende a ficar
prejudicado devido à lentidão
do trânsito ou mesmo à
carência de infra-estrutura
viária.

Cada vez mais, em função do
perfil epidemiológico das
ocorrências, as emergências
pré-hospitalares demandam
um tempo de resposta menor,
pois as situações tempo-
dependentes costumam ser as
mais críticas e as responsáveis
pelo maior número de sequelas
e comprometimentos. Em
diversas partes do mundo,
estudos mostram a redução da
morbi-mortalidade tanto em
eventos decorrentes de trauma
quanto de causas clínicas, em
decorrência do atendimento
pré-hospitalar com menor
tempo- resposta. Nesta
condição, menores são as
sequelas, menores as
complicações, menor o tempo
de internação e menor o custo
total do tratamento. Também

costumam ser menores o tempo
de reabilitação e o custo desta
etapa.

Assim, a Motolância se
insere num contexto em que se
busca a excelência do
atendimento, pois seu tempo
resposta é menor. É uma
solução para locomoção
mesmo em condições de
tráfego ruim nas grandes
cidades e também para o
difíci l  acesso em áreas
remotas.

Inicialmente a utilização da
Motolância será mista, ou
seja, tanto para atendimento
rápido às ocorrências clínicas
quanto às traumáticas, a fim
de reduzir o tempo resposta
principalmente nas
patologias cuja magnitude das
seqüelas é tempo-dependente.

A motocicleta escolhida é do
tipo trail ,  de 250 cc, por
possuir adequado torque
para a maior parte das
situações que requerem a
intervenção do SAMU em
resgates.
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Turismo

Além de Paris, o atleta
também estará no torneio

holandês e participará de um
intercâmbio esportivo no Irã

Gustavo Henrique de Jesus, 19
anos, nascido e criado em
Ubatuba, está preparando as
malas para representar o Brasil
durante o torneio de Vôlei
Sentado em Assen, na Holanda,
de 3 a 7 de julho.

Grande na altura: 2m e 8cm e
gigante no talento e na
resiliência, Gustavo é portador
de mielomeningocele, de-
ficiência que reduz seus
movimentos, e a prova de que
as circunstâncias não são
obstáculos para quem crê.
“Nunca desista dos seus
objetivos, pois eu sonhei e
conquistei”, compartilha o
atleta.

O maior orgulho para todo
atleta é participar de uma

Tema de 2024 é "Eficiência e
Inovação para transformar

cidades"

Pelo quarto ano consecutivo,
Ubatuba participa do
Conexidades – um encontro
nacional de parceiros públicos
e privados, organizado pela
União de Vereadores do estado
de São Paulo (Uvesp) em
parceria com a União dos
Vereadores do Brasil (UVB) que
discute temas relevantes e de
interesse dos municípios, com
respostas e ações propostas.

A programação vai de 4 a 8 de
junho e acontece no Complexo
Turístico Rua da Praia, em São
Sebastião. Neste ano, o tema
central é "Eficiência e Inovação
para transformar cidades",
trazendo uma programação
variada e focada em soluções
para a gestão pública.

Ubatuba está com as demais
cidades no estande do Circuito
Litoral Norte. Nesta quarta-
feira (5), representantes da
secretaria de Turismo de
Ubatuba (Setur), estiveram
presentes acompanhando a
programação.

“Eventos como esse nos
ajudam a posicionar a cidade
de Ubatuba, atualizando
nossos atrativos no mercado
turístico e capacitando nossos
colaboradores para oferecer,
cada vez melhor, um serviço
completo”, destacou o

Vôlei sentado

Atleta de Ubatuba irá
representar o Brasil
nas Paraolimpíadas

Olimpíada. O sentimento de
pertencimento e honra que só
quem veste a camisa verde e
amarela para representar sua
pátria pode explicar. E, em
breve, Gustavo irá vivenciar
essa experiência na capital da
França, Paris, durante as
Paraolimpíadas. Serão dias de
aprendizado e muita garra para
competir e, se depender da
torcida brasileira, vencer esses
jogos.

Apesar de sua carreira estar
cada vez mais internacional,
inclusive com data marcada
para um intercâmbio no Irã, de
9 a 16 de julho, Gustavo leva na
mente e no coração a cidade que
o viu crescer e onde descobriu
o esporte que, de hobby, tornou-
se profissão.

Foi aqui, em Ubatuba, durante
partidas de vôlei de praia, que
tudo começou. Entre jogos e
partidas, Gustavo conheceu

uma pessoa que acreditou no
seu talento e o incentivou a
fazer o teste para o Clube SESI
(Serviço Social da Indústria),
local onde poderia cultivar seu
talento e alçar voos ainda
maiores.

O teste foi um sucesso e,
atualmente, o atleta é
contratado pelo clube que,
inclusive, está o ajudando a
realizar outro sonho. “O SESI me
beneficiou com uma bolsa
integral para o curso de
Educação Física”, conta ele.

O que é o vôlei sentado?

Criado em 1956, o esporte
servia como reabilitação para
militares feridos. Com o passar
do tempo e a sua crescente
popularização, o esporte
ganhou moldes olímpicos e
entrou para o hall oficial em
1980. A competição feminina foi
adicionada durante os jogos de
Atenas, em 2004.

No vôlei sentado, podem
competir homens e mulheres
que possuam alguma
deficiência física ou
relacionada à locomoção. São
seis jogadores em cada time,
divididos por uma rede de
altura diferente e em uma
quadra menor do que na versão
olímpica da modalidade.

Os atletas são divididos em
dois grupos: VS1 e VS2.

Na classe VS1 estão os atletas
com deficiências mais severas
e que têm maior impacto nas
funções essenciais do vôlei
sentado. Exemplo: amputados
de perna.

Na classe VS2 estão os atletas
com deficiências mais leves e
com menor interferência nas
funções em quadra. Exemplo:
amputação de parte do pé ou
amputação bilateral de polegar.

No Brasil, a modalidade é
administrada pela
Confederação Brasileira de
Voleibol para Deficientes
(CBVD).

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

Jornal A Cidade: Há 38 anos informando a
população ubatubense com imparcialidade.

Gustavo Henrique de Jesus, 19 anos

Turismo: Ubatuba participa
da 7ª edição do Conexidades

secretário da pasta, Bruno
Oliveira.

Programação

Pela primeira vez, todos os
painéis serão 100% aderentes
aos Objetivos de
Desenvolvimento Sustentável
(ODS) da ONU para o Brasil. Os
ODS são um chamado global
para ação, estruturados em
torno de quatro dimensões
principais: social, ambiental,
econômica e institucional.

Em pauta, estarão assuntos
como "Turismo Náutico" e
"Observação de Baleias e
Cetáceos", além de discussões
sobre a nova Lei de Licitações,
mudanças climáticas,

governança pública,
agronegócio, saúde, gestão de
resíduos sólidos,
transformação digital,
economia criativa, consórcios
públicos, eleições municipais e
as novas regras do TSE, e mais.

Outras novidades são a
entrega do primeiro Certificado
Câmara Parceira da Juventude
e o programa "Cidadania
Itinerante", que promove
serviços essenciais ao público
como promoção de cidadania.

Confira a programação
completa em: conexida-
des.com.br/programacao

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

Editais e Comunicados
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Administração

Medida também prevê redução

na carga horária para servidores

que tenham dependentes com

alguma deficiência

A Prefeitura de Ubatuba
encaminhou à Câmara
Municipal na quinta-feira, dia
6, um Projeto de Lei que dispõe
sobre a redução de duas horas
da jornada de trabalho dos
servidores públicos municipais
que sejam Pessoas com
Deficiência (PcD) ou que tenham
cônjuge, filhos ou dependentes
com alguma deficiência.

O projeto deverá ser votado
pelos vereadores e tem como
justificativa a readequação do
Estatuto dos Servidores
Municipais, visto que a medida
consta no artigo 98 da Lei
federal nº 8112/1990.

Se aprovada na Câmara, a
redução da carga horária de
trabalho independe de
compensação de horas e de
redução salarial.

Circuito Pé na Areia agita Perequê-Açu
neste final de semana

Prefeitura cria projeto para
reduzir jornada de trabalho

de servidores com deficiência

De acordo com o Projeto de
Lei, entende-se como Pessoa
com Deficiência (PcD),
indivíduos com deficiências
física, visual, auditiva, mental
ou intelectual. Para a
concessão do benefício é
necessário comprovação por

junta médica e
acompanhamento em terapias
multidisciplinares indis-
pensáveis para a qualidade de
vida do PcD.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

Esporte e Lazer

Evento acontece de forma
gratuita e aberta ao público

Neste final de semana, dias
8 e 9 de junho, a terceira
edição do Circuito Pé na
Areia vai agitar a orla do
Perequê-Açu. O evento é
uma realização da Secretaria
Estadual de Esportes em
parceria com as prefeituras
do litoral paulista, contando
com atividades esportivas e
culturais, todas gratuitas e
abertas ao público.

Vôlei de praia, futevôlei, beach
tennis, frescobol e aulas de
zumba fazem parte da
programação. Há ainda oficinas

de capoeira e slackline, jogos de
mesa e apresentações culturais,
incluindo espetáculos teatrais e

shows musicais com artistas
locais de Ubatuba.

No sábado, dia 8, a caminhada
foi o destaque do dia, que deve

atrair muitos participantes. Já no
domingo, dia 9, acontece o
passeio ciclístico com início às

8h na Praia Perequê-Açu.
Ambas as atividades estão
com as inscrições
encerradas.

O Circuito Pé na Areia, que
percorre o litoral paulista com
etapas aos finais de semana, visa
incentivar a prática esportiva e
proporcionar lazer e cultura
para todas as idades. Este ano,
a iniciativa envolve 12 etapas,
cobrindo desde o Litoral Norte

até o Sul do Estado de São Paulo.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU
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Eleições 2024 Esclarecimento

Quites com a Justiça Eleitoral

Ajude a Polícia

a ajudar você!

Pessoas suspeitas
próximo

a sua casa?

Nenhum inseto ataca uma luz apagada...

Essa semana  apresentamos
o pré-candidato a vereador

Rogério Frediani – PL

ROGÉRIO FREDIANI, nasceu em
06 de janeiro de 1963, na
cidade de Taubaté/SP, mas no
seu primeiro mês de vida veio
residir em Ubatuba, cidade cujo
povo o acolheu com muito amor
e carinho. É o terceiro filho do
casal Fiovo Frediani e Nancy
Casas Frediani (in memoriam),
seus pais tiveram mais 03
filhos: Eugênio, Katia e
Anselmo. Em 1987 casou-se
com Giovana de Oliveira Costa,
com quem teve 02 filhos:
Thiago e João Paulo.

Em 1969, Rogério Frediani
iniciou seus estudos no Grupo
Escolar Dr. Esteves da Silva,
atual Escola Estadual. Em 1973
foi estudar na Escola Estadual
Capitão Deolindo de Oliveira
Santos, onde concluiu em 1977
o ensino ginasial e em 1981, o
colegial. Em 1981 prestou
vestibular na FEFISA –
Faculdade Integrada de Santo
André, concluindo assim, em
1984, o ensino superior em
Educação Física.

Seu avô Eugênio Frediani
inaugurou em 1934, na Praça
Nóbrega, o primeiro Posto de
Abastecimento de Combustível,
conhecido como “Posto
Frediani”, transferindo-se para
Avenida Iperoig e, por fim, em
1951 estabeleceu-se
definitivamente na Rua
Baltazar Fortes, na Barra dos
Pescadores. Muito
empreendedora, a família
Frediani logo expandiu seu
comércio de combustível, por
diversos bairros de Ubatuba:
Itaguá, Cais do Porto e
Maranduba. Ainda criança,
com 09 anos de idade, Rogério
acompanhava seu pai nas
tarefas diárias do Posto
Frediani, muito trabalhador,
procurava ser sempre
atencioso e prestativo com os
clientes, conquistando a
atenção e o respeito de todos.
Em 1985, após ter concluído o
curso superior, Rogério, ainda
jovem, com 22 anos de idade,
retornou para Ubatuba e
assumiu a administração do
Posto Frediani no bairro
Maranduba, até então, o único
posto de abastecimento de
combustível na região Sul do
município, por seu dinamismo,
espirito empreendedor e
arrojado, conseguiu expandir
o comércio de família e
construir um forte laço de
amizade com os moradores da
região, fato que o levou a
construir sua casa no Sertão da
Quina, bairro em que vive com
sua família até hoje. Sempre
solidário e envolvido com a

Conheça os pré-candidatos a
prefeito e a vereador de Ubatuba

comunidade local, patrocinou
e promoveu campeonatos nas
diversas modalidades
esportivas, festas sociais,
culturais e religiosas,
colaborou com as várias
instituições de ensinos,
estendendo-se suas atividades
filantrópicas por todo o
município, por seu amor pela
cidade e seu povo criou o slogan
“Eu amo Ubatuba”.

Nunca pensou em seguir seu
pai Fiovo Frediani na política,
haja vista ter sido vereador por
dois mandatos, presidente da
Câmara Municipal (1967) e
Prefeito de Ubatuba, mas não
foi o que aconteceu. Em 1992,
aos 29 anos, Rogério lançou
sua primeira candidatura a
vereador, sendo eleito para
legislatura 1993/1995,
convidado a concorrer às
eleições municipais como Vice
Prefeito foi eleito para
legislatura 1997/2000, retornou
como vereador a Câmara
Municipal, na legislatura 2001/
2004, assumindo a presidência
do legislativo Municipal por
dois anos consecutivos 2003/
2004, reeleito em 2008, para
legislatura 2009/2012 e
atualmente foi eleito,
novamente a vereador em 2020,
para legislatura 2021/2024,
sempre defendeu causas
relevantes, na área da Saúde,
Educação, Assistência Social,
Habitação, Agricultura, Pesca,
Esporte, Meio Ambiente,
Cultura, Turismo e Segurança
Pública, aprovando leis
importantes para o
desenvolvimento e crescimento
da cidade, dentre elas, a Lei
3.388/11 que Institui o
Programa “A Mulher na
Política”, Lei 3.405/11 que cria

o Festival de Música Popular
Brasi leira, Lei 3.433/11 que
Institui a Ficha Limpa
Municipal, Lei 3.533/12 que
Dispõe sobre o Licenciamento
para Extração Artesanal de
Areia, Lei 3.593/12 que Dispõe
sobre Reserva de Vagas em
Concursos Público para Negros,
Índios e Quilombolas, Lei 3.594/
12 que Dispõe sobre o Incentivo
para Instalação de Empresas no
Município, Lei 3.595/12 que
Institui o Sistema e
Desenvolvimento Sustentável
da Pesca, Lei 3.600/12 que
Institui o Projeto “Morar
Melhor”, com reforma e
legalização de moradias, e
outras mais.  Muito atuante no
Legislativo, não permitiu
nenhum desmando,
fiscalizando sempre com muito
rigor o Executivo Municipal,
coibindo todos os abusos nos
gastos e trato com a coisa
pública. Esteve à frente de todas
as questões polêmicas da
cidade, não abandonando a
população a sua própria sorte,
ao contrário honrou todos os
seus mandatos desempenhando
arduamente seu compromisso
assumido nas eleições,
buscando benfeitorias junto
aos órgãos do Estado e União,
em benefício a nossa
população, ampliação à rede de
tratamento de água e esgoto na
SABESP, luz para todos no
Ministério de Minas e Energias,
concessão de licença para
embarcações pesqueiras na
Secretaria Nacional da Pesca,
acréscimo no repasse dos
Royalties com a Petrobras, e
muito mais, promovendo
sempre o bem estar das famílias
e melhores condições de vida
para população de Ubatuba.

Sugestões de pautas,
orçamentos de

editais e publicidade

WhatsApp
do Jornal A Cidade

(12) 97406-7091

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA,
CREDIBILIDADE E IMPARCIALIDADE

HÁ 38 ANOS A POPULAÇÃO UBATUBENSE.



Página 14 Ubatuba, sábado e domingo, 08 e 09  de junho de 2024

Aceita carro de valor
até 100 mil e no máximo

3 anos de uso.
Aceita carro como parte
de pagamento com valor
até 100 mil e no máximo

3 anos de uso.

(12) 97406-7091

VENDO APARTAMENTO
Rua Machado de Assis, 651, aptº 22

Valor: R$ 299.000,00 - 1 dormitório com 45.m²

Guia do imóvel

Editais e Comunicados Inauguração

Sugestões de pautas,
orçamentos de

editais e publicidade

WhatsApp
do Jornal A Cidade

(12) 97406-7091

Apae de Ubatuba inaugura
sua nova sede no dia 14

É com grande alegria e
satisfação que a APAE Ubatuba
anuncia a inauguração da sua
nova sede, um espaço planejado
para proporcionar ainda mais
qualidade e eficiência no

atendimento às pessoas com
deficiência intelectual e
múltipla do nosso município.

O evento de inauguração
acontecerá no dia 14 de junho,
às 17h, na Estrada Benedito

Alves da Silva, 20, próximo ao
fórum de Ubatuba.

A APAE Ubatuba gostaria de
convidar toda a comunidade de
Ubatuba para participar deste
momento tão especial.

Evento será celebrado no
próximo dia 12 de junho, Dia

dos Namorados

A Prefeitura de Ubatuba, por
meio do Fundo Social de
Solidariedade (FSS) prepara
mais uma edição do Casamento
Comunitário, que acontecerá na
próxima quarta-feira, 12 de
junho, Dia dos Namorados. Ao
todo, sete casais oficializarão
a união com o apoio da
Secretaria de Assistência Social
e demais secretarias
municipais, juntamente com
empresas parceiras.

Os preparativos não param,
além da cerimônia também será

Casamento Comunitário

Fundo Social prepara cerimônia
do Casamento Comunitário

servido um
coquetel aos
noivos e seus
c o n v i d a d o s
na sede do
FSS, na orla
do Perequê-
Açu.

“Mais que
uma cele-
bração, o
casamento é a realização de
um sonho para muitos desses
casais. Estamos dedicando
muito amor e carinho em todos
os detalhes do evento”, reforça
Silvia Issa, presidente do
Fundo Social.

O Casamento Comunitário

acontece anualmente, con-
forme previsto pela Lei 3.915/
2016, e faz parte do
Calendário Oficial da cidade.

Fonte: Secretaria de Co-
municação / PMU


